
 

E’ tempo di bilanci e di buoni propositi, in particolare durante questo periodo  

natalizio. La crisi attuale ci impone sobrietà e probabilmente dovremo presta-

re ancora più attenzione alle nostre spese. 

Se riusciremo a riscoprire la solidarietà rimanendo vicini e sostenendo le perso-

ne che stanno peggio di noi, credo che avremo vissuto bene il nostro Natale. 

Il 2015 sta giungendo al termine ed è stato indubbiamente un anno difficile per  

tutti.  

Il perdurare della stagnazione economica, rischia di rendere, per molti, meno  

serene le imminenti festività. 

In tempi di crisi come quelli che stiamo vivendo, dovremo fare il possibile per  

evitare due atteggiamenti ricorrenti e diametralmente opposti: 

- l’allarmismo di certe cassandre; 

- la spensieratezza di chi fa finta di niente.  

I primi vedono ad ogni piè sospinto il futuro sempre più oscuro, gli altri non  

vogliono prendere coscienza che qualche difficoltà esiste. 

Le guerre cruente in alcune parti del mondo, le speculazioni in borsa, il florido  

mercato della droga, delle armi e la tratta di esseri umani, minano un progres-

so e uno sviluppo omogeneo.  

Nella nostra realtà queste dinamiche ci devono portare ad un maggior rispetto  

del nostro territorio, dei suoi abitanti e delle cose. 

Il Natale è il momento ideale per fermarsi a riflettere nella ricerca della strada 

migliore da percorrere assieme, sostenuti dalla forza dell’ottimismo e della  

fiducia. Un caloroso ringraziamento va ai dipendenti comunali e a tutte le  

cittadine ed i cittadini che giornalmente con le loro proposte, segnalazioni e 

suggerimenti, aiutano i funzionari della cancelleria e la squadra esterna a  

migliorare le prestazioni e i servizi che ogni giorno erogano. 

L’augurio del Municipio e 

mio personale è che il Natale 

sia sereno e che entri in ogni  

casa, con affetto ed amore.  

Un particolare pensiero va a 

tutti quelli che non godono 

di buona salute, senza di-

menticare chi nel corso 

dell’anno ha perso una per-

sona cara, la cui assenza si 

farà particolarmente sentire. 

 

Buon Natale e i migliori 

auguri per un felice 2016. 

 

Bruno Ongaro 
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Anche l’edificio che ospita la scuola elementare comincia a mostrare i segni del tempo e necessita di una ristrutturazione 

generale. 

Lo scorso anno sono stati eseguiti i lavori più urgenti, in modo da garantire i necessari standard di sicurezza, in particolare 

per adattare l’edificio alle disposizioni vigenti in materia di polizia del fuoco. 

Si è proceduto alla sostituzione di tutti i serramenti nell’ala nord dello stabile scolastico, al piano terreno, che comprende 

l’atrio, l’entrata principale, l’aula docenti, l’atrio dell’entrata della terza sezione della scuola dell’infanzia, il corridoio degli 

spogliatoi e l’entrata indipendente della palestra. 

In futuro, tenendo conto dell’investimento finanziario necessario e delle possibilità economiche del Comune, verranno valu-

tati altri interventi, da eseguire a tappe, sulla base della perizia allestita dalla SUPSI. 

Il Consiglio comunale, nella sua seduta del 15 dicembre 2011, aveva approvato il progetto concedendo il credito necessario 

(Fr. 2'040'000.--) per il risanamento e la ristrutturazione dello stabile che ospita la scuola dell’infanzia di Vezia. 

Un primo ricorso contro la risoluzione del Legislativo veniva respinto dal Consiglio di Stato. 

Successivamente una Fondazione di  

Vezia impugnava la decisione con la  

quale il Municipio concedeva la relativa 

licenza edilizia, ricorrendo fino alla  

massima istanza federale. 

In tutti i gradi di giudizio il ricorso  

veniva respinto o ritenuto irricevibile 

(Consiglio di Stato, Tribunale Cantonale 

Amministrativo e Tribunale Federale). 

Tutto ciò ha provocato un inevitabile 

ritardo con il conseguente incremento  

dei costi; sono stati persi ben tre anni  

sul programma dei lavori inizialmente 

stabilito. 

Nel corso dell’estate di quest’anno è stata 

realizzata la prima tappa che comprende-

va la creazione di quattro abbaini sul  

tetto per migliorare l’illuminazione  

naturale delle aule e il risanamento  

energetico dell’involucro. 

Il Dipartimento dell’educazione ha  

permesso al Municipio di concludere in 

anticipo l’anno scolastico, a condizione che si trovasse una soluzione confacente per tutti gli allievi che avrebbero dovuto 

rimanere presso la scuola dell’infanzia. 

Si ringraziano le famiglie, i docenti, gli operai comunali, la Parrocchia e tutte le persone che hanno fornito la loro collabora-

zione per limitare al minimo i disagi che un cantiere di questo genere inevitabilmente provoca. 

La prossima estate sarà eseguita la seconda fase dei lavori, che prevede in particolare il rifacimento delle finiture interne e la 

sostituzione degli impianti (riscaldamento, ventilazione, sanitario ed elettrico) e un adeguamento della cucina. 

Ristrutturazione scuola dell’infanzia 

Sostituzione serramenti scuola elementare 

Interramento elettrodotto 
I lavori per l’interramento delle linee dell’alta tensione che attraversano il nostro Comune  

stanno proseguendo a pieno regime e dovrebbero concludersi prima del previsto, entro la  

fine del 2016 (compreso lo smantellamento dei tralicci). 

Quest’opera, che è il frutto di intense trattative con l’AET (Azienda Elettrica Ticinese)  

portate avanti con determinazione dal Municipio, contribuirà sicuramente a migliorare dal punto 

di vista ambientale e pianificatorio gran parte del comparto territoriale posto a valle della linea 

 ferroviaria.  
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L’area della Bolla di San Martino è una riserva naturale (palude e sito di riproduzione di anfibi di importanza nazionale),  

tutelata dallo specifico Piano regolatore cantonale di protezione. All’interno di questo comparto ogni intervento deve essere 

valutato con particolare attenzione e può essere autorizzato solo se non entra in conflitto con gli interessi di tutela della na-

tura presenti. 

La vocazione di questa zona è confermata dal Piano direttore cantonale, che l’ha inserita nella scheda R9 come “area di sva-

go e di prossimità Porza-Vezia”, con la funzione di parco di prossimità. 

Il Municipio aveva allestito un primo progetto, volto a valorizzare la Bolla, che prevedeva l’ottimizzazione dei due corsi 

d’acqua che la attraversano, rendendo più attrattiva, dal punto di vista paesaggistico e escursionistico, tutta la zona. 

Questo progetto ha ottenuto una valutazione positiva da 

parte dell’Ufficio della natura e del paesaggio e dei sussidi 

federali, cantonali e del WWF molto cospicui. 

Purtroppo i proprietari dei fondi coinvolti non hanno con-

cesso la loro autorizzazione per intervenire sui loro sedimi. 

Il Municipio, dopo aver discusso con l’Autorità cantonale, 

è stato perciò costretto a ridimensionare il progetto, con 

una soluzione minimalista, che tocca unicamente la pro-

prietà pubblica. 

E’ prevista la deviazione del ruscello per una migliore  

alimentazione idrica della Bolla e la realizzazione di un 

tunnel per il passaggio degli anfibi, sotto la strada  

comunale, che verrà sistemata alla conclusione dei lavori 

per la posa della condotta acqua potabile del Cusello. 

Nel frattempo il pianificatore comunale è stato incaricato 

di trovare una soluzione ai problemi di viabilità del com-

parto e il Municipio, tramite associazioni ambientalisti-

che, sta valutando la possibilità di acquisire i terreni si-

tuati nel perimetro della zona di protezione. 

Il traffico veicolare in via Kosciuszko, nel corso degli anni, è aumentato considerevolmente, provocando dei disagi e delle 

condizioni di potenziale pericolo per i residenti.  

Gli abitanti della zona, che sono diventati più numerosi in seguito all’edificazione di alcune abitazioni, non hanno la possibi-

lità di spostarsi a piedi in modo sicuro.  

E’ inoltre molto difficoltoso immettersi sulla strada cantonale, a causa del volume di traffico e della velocità con cui i veicoli 

la percorrono. 

Per porre rimedio a questa situazione il Consiglio comunale, su proposta del Municipio, aveva approvato il progetto, conce-

dendo il credito per la formazione di un nuovo marciapiede (sul lato del Garage Mercedes) e di un attraversamento pedonale 

con moderazione del traffico in via Kosciuszko. 

Il Consiglio di Stato, in seguito ad un ricorso inoltrato da un Consigliere comunale, ha imposto il prelievo dei contributi di 

miglioria per la realizzazione dell’opera. 

Questa decisione ha fatto naufragare gli accordi preliminari conclusi con i proprietari interessati, che prevedevano la cessio-

ne gratuita della superficie necessaria per l’esecuzione del marciapiede, se non si fosse proceduto al prelievo dei contributi di 

miglioria. 

Ciò ha ritardato tutta la procedura e non ha permesso di iniziare i lavori già programmati. 

Il Municipio è comunque fiducioso di poter trovare un nuovo accordo con i proprietari, per evitare la procedura espropriati-

va e in modo da poter realizzare l’opera nel 2016. 

Marciapiede via Kosciuszko 

Progetto valorizzazione Bolla S.Martino 



I lavori nel cantiere AlpTransit stanno  

procedendo celermente, senza problemi  

particolari. 

Ora si può intravedere quale sarà l’assetto  

futuro dell’ampio comparto  

territoriale interessato da questa importante  

opera. 

Nei prossimi mesi la copertura del portale  

verrà ultimata. 

La costruzione dello stabile che ospiterà la  

tecnica ferroviaria e di tutte le  

altre infrastrutture che garantiranno la  

sicurezza della nuova linea ferroviaria sta  

proseguendo velocemente. 

La via Ca’ del Caccia recentemente è stata  

quasi completamente riasfaltata. 

La giornata delle porte aperte dello scorso  

settembre ha avuto un ottimo successo e  

ha permesso alla popolazione di rendersi  

conto della complessità di questo cantiere.  

Progetto AlpTransit 
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Il Municipio ha affidato il mandato ad uno studio d’ingegneria specializzato di allestire un documento di base (denominato 

Masterplan), per raggruppare le varianti di Piano regolatore (PR) in corso in un unico concetto, in modo da mantenere la 

coerenza di sviluppo del PR e dare nel contempo delle indicazioni per la sua revisione generale. 

Il Masterplan è un progetto urbanistico di grande respiro che permette di: 

- analizzare la situazione urbana esistente; 

- considerare le dinamiche di sviluppo futuro, a livello cantonale, regionale e locale; 

- proporre un concetto urbanistico generale, coerente con l’intero tessuto urbano del Comune; 

- individuare i temi ed i contenuti principali da sviluppare e le aree su cui intervenire. 

Esso in pratica da’ degli indirizzi volti a riordinare e riqualificare il territorio comunale, con lo scopo di ottenere una miglio-

re vivibilità e una maggiore attrattività. 

Questo documento è stato trasmesso all’Autorità cantonale per l’esame preliminare, successivamente verrà presentato a 

tutta la popolazione. 

I futuri amministratori comunali, con il Masterplan e il Piano energetico comunale (PECo), avranno a disposizione due  

ottimi strumenti per gestire un’evoluzione armoniosa e sostenibile del nostro territorio e delle nostre risorse. 

 

La pianificazione energetica del territorio costituisce un importante presupposto 

per lo sviluppo e l’utilizzo di fonti di energia disponibili rispettose dell’ambiente. 

Essa permette di migliorare il coordinamento tra lo sviluppo territoriale di un  

Comune e le fonti energetiche utilizzabili per la copertura dei bisogni termici, quali 

il calore residuo e quello ambientale. 

Il Piano energetico comunale (PECo) prevede di sviluppare anche un concetto 

energetico globale, che prende anche in esame i settori dell’elettricità e della  

mobilità. 

Il Municipio ha incaricato lo Studio d’ingegneria IFEC di Rivera di allestire questo 

Piano. 

Si è proceduto alla mappatura dei vettori energetici utilizzati a Vezia e verranno 

suggerite le migliori strategie da implementare in questo ambito, in modo che la 

nostra popolazione possa trarne dei vantaggi. 

Si valuteranno anche i potenziali che il nostro territorio può offrire per la produzione di energia rinnovabile.  

Piano energetico comunale (PECo) 

Pianificazione territoriale - Masterplan 



 

La nuova strada comunale di quartiere denominata  

via Costa, che si situa tra via Ressega e via Ca’ del  

Caccia, a monte del muro di protezione fonica  

lungo la linea ferroviaria, è stata aperta al traffico. 

Vi sono però ancora alcuni lavori di dettaglio da  

eseguire entro breve termine, per completare  

quest’opera, ed in particolare si procederà alla posa: 

- di un’adeguata segnaletica, per evitare il traffico  

  parassitario e i parcheggi abusivi; 

- dei candelabri per illuminare la zona. 

L’intero comparto è stato sicuramente valorizzato  

da questo intervento. 
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Via Costa 

Semaforo nodo 68 
Il semaforo installato all’incrocio del nodo 68, di fronte al negozio COOP, è stato fonte di  

notevoli disagi, sia per gli utenti della strada cantonale che hanno dovuto sopportare  

lunghe code, sia per il nostro Comune che è stato costretto a subire delle ripercussioni  

ambientali non indifferenti. 

Ricordiamo che su via San Gottardo transitano giornalmente un numero di veicoli (27/29'000) 

superiori a quelli che utilizzano la Galleria Vedeggio – Cassarate.  

Purtroppo anche la ristrutturazione dell’incrocio “Suglio” non ha portato alcun beneficio a  

questo tratto stradale.  

Molti utenti provenienti da nord, per evitare gli ingorghi che si verificano regolarmente nella  

rotonda della galleria, scelgono di transitare su via San Gottardo. 

Finalmente, dopo le continue sollecitazioni da parte del Municipio, lo scorso mese di ottobre, 

l’impianto è stato commutato sulla modalità lampeggiante, per un periodo di prova. 

Il semaforo si attiva sul rosso solamente per garantire la sicurezza durante gli attraversamenti  

pedonali e per favorire il passaggio dei mezzi pubblici. 

Il test ha avuto un esito molto positivo, perché ha permesso di rendere più fluido il traffico,  

migliorando nel contempo l’aspetto ambientale (inquinamento fonico e atmosferico). 

Il Municipio ha perciò chiesto di mantenere questa modalità di funzionamento. 

Sistemazione ossario cimitero 
 

Lo scorso anno si è proceduto alla sistemazione dell’ossario del  

cimitero comunale di Vezia, sul quale è stata posta la bellissima  

e suggestiva opera d’arte realizzata da Fra Roberto del Convento  

Santa Maria del Bigorio, dal titolo: 

 “La trasformazione in luce : la resurrezione”. 
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Finanze comunali 

Il nostro Comune si trova in un particolare momento a livello finanziario: da una parte le risorse a disposizione si stanno 

assottigliando, dall’altro alcuni investimenti non potranno essere procrastinati a tempo indeterminato. Dal 2011, ultimo 

anno in cui siamo riusciti ad avere una chiusura contabile positiva, stiamo registrando dei consuntivi di fine anno in perdita, 

che stanno progressivamente erodendo il capitale proprio accumulato negli anni precedenti. 

 
 

*Dati preventivi – moltiplicatore 70% 

**Dati preventivi – con ipotesi moltiplicatore 75% 

Il Municipio per stabilizzare la situazione ha operato su due fronti.  

Sul fronte delle uscite si sono valutate alcune misure di contenimento. Queste misure sono però state vanificate dai travasi 

di oneri che il Cantone ha imposto ai Comuni. Oltre a questi oneri si sono aggiunte nuove imposizioni quali l’obbligo di ade-

sione ad un corpo di polizia strutturato e l’istituzione della funzione di direttore delle scuole comunali.  

Questi nuovi obblighi implicano un notevole aumento dei costi per gli enti locali, senza che  

in contropartita si sia avuta una riduzione delle spese nei conti del Cantone. 

Sul fronte delle entrate sono state adeguate alcune tasse e il moltiplicatore d’imposta nel  

2015 è stato aumentato di 5 punti (dal 65% al 70%). 

Questa situazione non rappresenta una sorpresa ma risulta in linea con i vari piani  

finanziari presentati e discussi.  

In proiezione futura occorrerà quindi operare con dei chiari criteri e scelte di priorità,  

specialmente per quanto attiene agli investimenti.  

Nel corso del 2016 verranno in particolare conclusi i lavori di risanamento della scuola  

dell’infanzia. 

Nel 2016 il Municipio proporrà alcune ulteriori misure di contenimento delle spese. 

Casa Cinque Foglie 

Il progetto per la realizzazione delle nuova Casa per anziani intercomunale  

“Cinque Foglie” ha subito una battuta di arresto, a causa di un ricorso inoltrato  

nell’ambito della procedura pianificatoria, volta a creare i presupposti  

per l’inserimento dell’istituto sul territorio del Comune di Comano. 

La delegazione consortile ha utilizzato questo periodo per visitare altre case  

per anziani già in funzione sul territorio cantonale, in modo da approfondire i  

contenuti e i vari servizi da inserire nella nuova struttura consortile. 

Queste visite mirate hanno permesso di elaborare la prima bozza del bando di  

concorso di progettazione. 

Pranzo degli anziani 

Quest’anno, invece del tradizionale pranzo natalizio, nel mese di maggio si  

è tenuta all’esterno del Centro civico di Vezia, con un sole splendente,  

una manifestazione alla quale hanno preso parte un buon numero di anziani 

del Comune. 

Il centinaio di partecipanti ha particolarmente apprezzato la festa, allietata  

dalla bandella di Bedano. Era anche presente la Radio della Svizzera  

Italiana con la trasmissione “Domenica in Comune”. 

Il Municipio è intenzionato a riproporre questa manifestazione anche  

il prossimo anno. 

 

 2011 2012 2013 2014 *2015 **2016 

Spese correnti 7 861 843 8 159 572 8 266 846 8 167 947 8 263 729 8 112 800 

Ricavi correnti 7 908 377 7 828 392 7 687 877 7 284 284 7 402 641 7 607 200 

Risultato d'esercizio 46 534 -331 180 -578 969 -883 663 -861 088 -505 600 



Dicembre 2015 Pagina 7 

La Commissione culturale del Municipio, nel corso del 2015, ha organizzato i seguenti  

eventi, che hanno riscontrato una buona partecipazione: 

- in gennaio, una conferenza, in collaborazione con il Liceo Lugano 2, per ricordare la  

  Grande guerra (1914-1918); 

- in marzo, una conferenza per ricordare i 200 anni del Congresso di Vienna; 

- in aprile, l’Orchestra da camera di Lugano, diretta dal maestro Bazzi, ha tenuto un  

  concerto, nel magnifico scenario di Villa Negroni; 

- in ottobre, la trasferta a Milano, per visitare l’EXPO. 

Commissione culturale 

Scollinando 

Lunedì 16 novembre 2015 il Municipio e il  

Presidente del Consiglio comunale hanno  

incontrato i diciottenni del Comune che, con  

l’acquisizione dei diritti civici, sono diventati 

cittadini attivi e sono entrati a far parte della 

vita politica del nostro Paese. 

E’ stata organizzata una semplice cerimonia, 

presso il Centro civico, per degnamente  

festeggiare questo importante avvenimento, con 

uno scambio di opinioni tra i partecipanti. 

Ai giovani è stato offerto un buono da utilizzare 

per un momento di relax presso un parco  

acquatico della regione, un istruttivo e interes-

sante volume sulla Svizzera e un piccolo  

rinfresco. 

 

Hanno partecipato all’evento Marco Borromini, 

David Braile, Federica Foti, David Majek, Giu-

lia Riva e Sara Solari (nella foto assieme all’Au-

torità comunale). 

Il 14 giugno 2015 ha avuto luogo la sesta edizione di Scollinando, manifestazione volta  

a riscoprire e a rivalutare il territorio dei comuni situati nella collina nord di Lugano  

(Cadempino, Canobbio, Comano, Cureglia, Lamone, Massagno, Origlio, Porza, Savosa  

e Vezia), con il coinvolgimento della popolazione residente. 

La colazione offerta dal Municipio è stata molto apprezzata dalle oltre 200 persone  

presenti. 

Festa Vivezia 
 

La tradizionale festa nel nucleo del Paese, prevista per domenica 23 agosto 2015, 

purtroppo, a causa delle cattive condizioni metereologiche, ha dovuto essere annullata. 

Verrà riproposta il prossimo anno, sperando di essere più fortunati. 

Incontro con i diciottenni 
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Apertura Ufficio tecnico comunale 

Nel mese di agosto è stato istituito il nuovo Ufficio tecnico comunale. 

L’ing. ETHZ Giovanna Bersani è stata assunta con la funzione di  

capotecnico ed è a disposizione di tutta la cittadinanza. 

L’Ufficio tecnico è aperto al pubblico nei seguenti orari: 

- lunedì dalle ore 10.00 alle ore 12.00 e dalle ore 14.00 alle ore 15.00; 

- martedì, giovedì, venerdì dalle ore 10.00 alle ore 12.00; 

oppure su appuntamento. 

Il Municipio ringrazia l’ing. Renato Capezzoli per l’ottimo lavoro svolto  

in oltre 40 anni di servizio, quale consulente tecnico del Comune, auguran-

dogli un futuro da pensionato in piena salute e ricco di soddisfazioni. 

Nuovo Vice Segretario comunale 

Il Municipio, dopo aver pubblicato il concorso e in seguito ad un’attenta valutazione delle numerose offerte che sono state 

inoltrate, ha individuato il candidato più idoneo, con le caratteristiche richieste per rivestire l’importante funzione di Vice 

Segretario contabile, nella persona del signor Lorenzo Arnaboldi. 

Polizia 

Il Consiglio comunale, nella sua seduta del 21 maggio 2015, ha approvato 

l’adesione al corpo di polizia intercomunale strutturata, denominato  

Polizia Ceresio Nord, composto dai Comuni di Canobbio, Massagno 

(Comune sede), Origlio, Porza, Savosa e Vezia. 

Le norme legali sulla polizia, recentemente entrate in vigore, impongono  

ai comuni di ricercare delle soluzioni confacenti, per poter continuare a 

garantire, in modo adeguato, questo servizio fondamentale per la sicurezza 

della popolazione, attraverso delle forme di collaborazione. 

Il Municipio, dopo aver valutato le varie possibilità praticabili in questo 

ambito, si è convinto che la soluzione proposta è la migliore sotto tutti gli 

aspetti (vicinanza, organizzazione, efficienza, copertura del territorio, orari 

di servizio, costi, ecc). Il periodo sperimentale, che si è svolto con piena 

soddisfazione prima della sottoscrizione della relativa convenzione, ha confermato la validità di questa scelta. 

La maggiore presenza di agenti sul territorio ha portato ad una diminuzione dei reati, con particolare riferimento ai furti. 

Per il servizio di polizia occorre rivolgersi direttamente ai seguenti recapiti: 

 

Polizia Ceresio Nord        Orari apertura sportelli: 

Via S.Gottardo 77 Massagno      lunedì/venerdì: 10.00-11.45/14.00-16.00 

Tel: 091.912.10.00 

Fax: 091.912.10.09 

e-mail: info@poliziaceresionord.ch 

Nuovo geometra revisore 

Dal 1. ottobre 2015 è entrato in carica il nuovo geometra revisore del Comune di  

Vezia, ing. Fabio Forrer, in sostituzione dell’ing. Renato Capezzoli, che  

ringraziamo nuovamente per i numerosi anni di attività a favore del Comune. 

Ogni richiesta relativa alla misurazione ufficiale è da indirizzare all’ing. Fabio 

Forrer  

c/o lo Studio Bernasconi e Forrer, via San Salvatore 3, 6900 Massagno  

(tel. 091.966.15.04; fax 091.966.08.48; mail info@bfingegneria.ch). 
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Direzione scolastica 

I Comuni di Comano, Cureglia, Porza e Vezia, mettendo in atto le nuove disposizioni  

vigenti in ambito scolastico, hanno sottoscritto un accordo di collaborazione per istituire  

una direzione scolastica condivisa. 

Il signor Carlo Kauffmann è stato nominato Direttore dei quattro Istituti scolastici.  

 

 

Movimento della popolazione 

Situazione al 31 dicembre 2013 2014 Differenza Variazione% 

Popolazione totale 1'970 1'971 1 0.05 

Uomini 947 949 2 0.21 

Donne 1'023 1'022 -1 -0.10 

Ticinesi attinenti 249 259 10 4.02 

Altri ticinesi 901 920 19 2.11 

Confederati 309 299 -10 -3.24 

Stranieri domiciliati 368 351 -17 -4.62 

Stranieri dimoranti 123 125 2 1.63 

Dimora temporanea 8 7 -1 -12.50 

Asilanti 8 7 -1 -12.50 

Confinanti 4 3 -1 -25.00 

MOVIMENTO POPOLAZIONE  2014         

ARRIVI   110     

NASCITE   21     

PARTENZE   117     

DECESSI   13     

Gli abitanti al 30 novembre 2015 sono 1996 
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Informazioni per i detentori di cani 

E’ fondamentale che, prima di diventare responsabili di un essere 

vivente chiamato cane, occorre ponderare in modo approfondito  

questa scelta. 

Il detentore deve provvedere ad una corretta socializzazione ed  

educazione del proprio cane, rispettando il suo animale,  

accudendolo adeguatamente, fornendogli le cure necessarie e  

tenendo conto delle sue esigenze (spazio, movimento, ecc…) 

Riteniamo utile ricordare ai detentori di cani le disposizioni vigenti  

in materia, ed in particolare l’Ordinanza federale sulla protezione 

degli animali, la Legge cantonale sui cani, il relativo Regolamento  

di applicazione e l’Ordinanza municipale per i proprietari  

di cani, di cui riassumiamo i punti principali: 

 chi ha acquistato un cane dopo il 1.settembre 2008 è  

            obbligato a frequentare dei corsi pratici e teorici “OPAn”; 

 il proprietario di un cane deve adottare tutte le precauzioni 

necessarie per non nuocere a persone o altri animali; 

 i cani devono essere sempre tenuti al guinzaglio; 

 tutti i cani, a partire da 3 mesi di età, devono essere muniti di 

microchip, impiantato da un veterinario; 

 per la detenzione di razze soggette a restrizioni (vedi elenco  

sul sito cantonale: www.ti.ch/vet), è necessaria una preventiva 

autorizzazione da parte del Municipio e del Veterinario         

cantonale. 

 i conducenti di cani devono raccogliere gli escrementi dei propri animali e depositarli negli appositi contenitori; 

 i proprietari di cani hanno l’obbligo di adottare tutte le misure per evitare che gli animali abbaino durante le ore  

notturne, disturbando la quiete pubblica. 

Sono previste delle sanzioni amministrative per i contravventori. 

 

 

 

 
Ordinanza sulla salvaguardia dell’area pubblica 

Lo scorso anno è entrata in vigore la nuova ordinanza municipale sulla salvaguardia 

dell’area pubblica, volta a preservare il territorio giurisdizionale di Vezia da atti di      

deturpamento, imbrattamento e inquinamento. 

Il testo integrale dell’ordinanza è pubblicato sul sito web del Comune. 

 

Sono stati posati 4 contenitori per la raccolta di mozziconi “Smokito”, nei pressi  

dell’Ufficio postale e delle fermate del bus di Villa Negroni, del Paese e del Liceo. 

 

 

 

http://www.ti.ch/vet
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Raccolta rifiuti 2016 
 

 

Raccolta rifiuti domestici 

La raccolta dei rifiuti domestici avviene il martedì e il sabato. Si ribadisce l’obbligo di utilizzare i sacchi 

ufficiali (di colore giallo) per i rifiuti solidi urbani. Nei cassonetti per la raccolta dei rifiuti domestici vengo-

no ancora depositati troppi sacchi non ufficiali. Il Municipio esorta pertanto nuovamente quei cittadini che 

non rispettano ancora le disposizioni vigenti in materia, ad utilizzare il sacco giallo, in vendita presso i di-

stributori autorizzati a Vezia (Posta, Manor e Coop). Sono previste delle severe sanzioni per i  

contravventori.  

 

Ecocentro di Breganzona  

Orari di apertura: da martedì a sabato dalle ore 09.30 alle ore 17.30 continuato  

(chiusura lunedì, domenica e giorni festivi). Il centro di raccolta è da utilizzare  

per tutti gli altri tipi di rifiuti (riciclabili, speciali, particolari, vegetali, ecc.).  

Per poter accedere all’Ecocentro è necessaria la presentazione della Ecocard,  

ottenibile presso la Cancelleria comunale.  

 
Scarti vegetali  

Piccoli quantitativi (fino a 3 sacchi da 200 litri) possono essere  

consegnati direttamente all’Ecocentro di Breganzona, mentre per  

quantitativi superiori è necessario recarsi personalmente alla piazza  

di deposito del Piano della Stampa, aperta:  

dal lunedì al venerdì: dalle ore 08.00 alle ore 14.00; 

al sabato: dalle ore 13.30 alle ore 17.00; 

festivi chiuso. I giardinieri non sono ammessi. 

      

                              

                 Importante 

                 Se una terza persona, per conto di un cittadino di Vezia, consegna  

                del materiale all’Ecocentro, deve essere in possesso di un’apposita  

                delega.  

                Non possono accedere autovetture con targhe straniere. 

                Il modulo necessario per il rilascio della delega è ottenibile presso 

                la Cancelleria comunale di Vezia.  

 

 

 

 

Raccolta rifiuti ingombranti 

Nel corso del 2016 sono previsti due giri per la raccolta dei  

rifiuti ingombranti, nei seguenti giorni: 

giovedì 21 aprile 2016; 

giovedì 27 ottobre 2016.                      

Il materiale dovrà essere depositato ordinatamente vicino ai cassonetti,  

non prima del mercoledì alle ore 19.00 e non dopo il giovedì alle ore 07.00.  

Tutti questi rifiuti possono sempre essere consegnati all’Ecocentro di Breganzona. 

 

 

 

 Plastica (non PET)  
 Nei posteggi dei Grandi Magazzini Manor di Vezia sono a disposizione due contenitori per la  

 raccolta delle plastiche (non PET); si invita l’utenza ad utilizzarli esclusivamente per questo tipo  

 di materiale. 

 

http://www.google.ch/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&frm=1&source=images&cd=&cad=rja&docid=Hz8T4-SEdsSfnM&tbnid=xksNnkQxues3DM:&ved=0CAUQjRw&url=http://www.ebay.it/itm/100-BUSTE-SPAZZATURA-90x110-cm-IDEALI-COME-SACCHI-RACCOLTA-DIFFERENZIATA-/330808529925&ei=PEqcUsWA
http://www.google.ch/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&frm=1&source=images&cd=&cad=rja&docid=SdCaGCkh6uoRAM&tbnid=qhrLYLuLBKffVM:&ved=0CAUQjRw&url=http://www.irisisontina.it/custom/sez_cms.php?menu_id%3D88105&ei=h0ucUtPwD4ir0gWXxIDoBA&bvm=bv.57155469,d.ZGU&psig=AFQjCN
http://www.pubblifasolo.it/wp-content/uploads/2012/06/moduli.jpg
http://www.google.ch/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0CAcQjRw&url=http://emiliaromagna.agenziaentrate.it/?id%3D9961&ei=34eqVOKwCIOsadmngZAM&bvm=bv.82001339,d.d2s&psig=AFQjCNFguAtPUNzSEi-4TMa5DKUSfMo6IQ&ust=1420548405213992


Tel.: 091/800 11 70 

Fax: 091/800 11 71 

E-mail: info@vezia.ch 

Internet: www.vezia.ch 

Cancelleria comunale 

via A. Daldini 13 

6943 Vezia 
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Durante il periodo natalizio gli uffici della cancelleria co-

munale rimarranno chiusi i seguenti giorni: 

 

 giovedì, 24 dicembre 2015 

 giovedì, 31 dicembre 2015 

 

Nuovo sito Web 

Nel corso dell’anno è stato messo in funzione il nuovo sito web del Comune  

di Vezia. 

L’accesso e la ricerca dei documenti sono stati notevolmente facilitati. 

L’aggiornamento sarà costante, in modo che ciascuno possa in ogni  

momento essere informato sull’attività dell’Autorità comunale. 

Il Municipio ritiene, con questo nuovo sito, di rispondere alle esigenze d’informazio-

ne e di trasparenza, che vengono sempre più richieste e che, se fornite tempestiva-

mente, aiutano sicuramente ad avere un miglior rapporto tra cittadino e autorità.  

Tutto ciò nella costante ricerca di quella indispensabile collaborazione, che genera 

fiducia e rispetto, agevolando nel contempo il lavoro dell’amministrazione. 

 

Picchetto squadra esterna  
 Anche per questo inverno     

 sarà attivo un picchetto  

 24 su 24 della squadra  

 esterna, per permettere un 

 intervento rapido e puntuale 

 in caso di necessità  

 straordinarie (caduta alberi,  

 frane, strade interrotte ,ecc..).  

 Un collaboratore è sempre   

 raggiungibile al  

numero telefonico 078/ 602 77 82. 


